



Licitación desierta de Colegio La Chimba reflota idea de arriendo

EDUCACIÓN. *Mineduc y la Cmds buscan soluciones alternativas para paliar la crisis de cobertura.*

Sebastián Macías

cronica@mercurioantofagasta.cl

Preocupación y críticas generó entre referentes de la educación de Antofagasta, luego del anuncio de la fallida licitación del Colegio Modular La Chimba. Este proyecto apuntaba a entregar 980 cupos para nuevas matrículas y así aliviar la crisis de demanda educativa en la región.

Según datos del Ministerio de Educación, Antofagasta lideró el ranking de alumnos afectados por la falta de matrícula, para abril de este año 370 alumnos se encontraban sin cupo, representando el 47% del total nacional.

Estas cifras se agudizan si se toma en cuenta, además, a los más de 2.500 jóvenes que desertaron del sistema escolar, siendo la falta de cupo una de ellas las razones, afectando principalmente a familias de escasos recursos.

COLEGIOS SUBVENCIONADOS

Es por cifras como esta que el abogado Jorge Lawrence, representante de la Coordinadora de Colegios Particulares y Subvencionados del Norte (Copanor), calificó los hechos como un desastre, señalando que el problema radica en "la for-

ma en que el Gobierno está respondiendo a la necesidad de dar cobertura escolar en la región."

Según el abogado, el origen de la crisis de falta de matrículas radica en, "las normas de la Ley de inclusión que se aprobaron hace ya varios años atrás, que en definitiva fijó ciertos parámetros que hacen imposible que se creen nuevos colegios, salvo que sean colegios públicos".

"La creación de colegios públicos lleva procesos muy lentos, ya lo vimos con la ampliación del colegio Balmaceda en Calama que tomó más de 15 años. Es cosa de ver también lo que pasa en Antofagasta, aquí no se ha creado un nuevo colegio desde el año 2012", agregó Lawrence.

Con respecto al anuncio de la Corporación Municipal de Desarrollo Social de Antofagasta (Cmds) de buscar arrendar un establecimiento, el representante de Copanor considera que se trata de una 'venta de humo'.

"No sé si en Antofagasta hay algún recinto escolar que cumpla con los requisitos para funcionar porque había uno donde antes funcionaba el Colegio Adventista y el Chileno Norteamericano, que final-

mente cerraron porque no cumplían con los requisitos para poder operar. Sería extraño para el ministerio arrendar a recintos que fueron inhabilitados", acusó el letrado.

Jorge Lawrence expresó que la cobertura escolar es "un problema gravísimo, un tema que lo venimos denunciando hace años. El colegio de La Chimba ha sido un parche, una ilusión que se viene vendiendo desde el año 2017 y aún no se puede llegar a poner la primera piedra."

"Espero que la clase política regional, y ojalá nacional, pueda escuchar esta necesidad y efectivamente tomar decisiones que sean más de fondo", concluyó.

CENTRO DE PADRES

Sahira Aguirre, presidenta del Centro de Padres y Apoderados de Antofagasta, plantea una vista alternativa a la crisis, sosteniendo que "los colegios particulares-subvencionados hacen sus cupos y nada más, pero, en cambio, los municipales son los que más quedan a la deriva."

Aguirre señaló que hay muchos estudiantes que tuvieron que asistir a aulas de reingreso o entrar en medio del año esco-



EL PROYECTO DE HABILITACIÓN DE COLEGIO MODULAR IMPLICABA UNA INVERSIÓN DE MÁS DE \$6.600 MILLONES.

"No sé si en Antofagasta hay algún recinto escolar que cumpla con los requisitos para funcionar porque había uno donde antes funcionaba el Colegio Adventista".

Jorge Lawrence
Presidente Copanor

lar, como le tocó a su nieto hace un par de años.

"No hallábamos qué hacer. Son situaciones en las que me pongo en el lugar de los apoderados que realmente no encuentran matrícula y ahora está pasando lo mismo", manifestó.

Asimismo, a la representante de los apoderados le llamó la atención, particularmente que la licitación hubiera quedado desierta. Sostuvo que pasó un año en mesas de trabajo y con los resultados de la lita-

"Ni a los apoderados ni a los alumnos les sirven las mesas de trabajo... Con lo agudizada de esta situación, creo que van a tener que arrendar mientras tanto".

Sahira Aguirre
Centro Padres y Apoderados

ción, es posible que pase otro año más en lo mismo.

"Ni a los apoderados ni a los alumnos les sirven las mesas de trabajo como si les serviría una solución", añadió.

La solución de arriendo planteada por parte de la Cmds, según relata Sahira Aguirre, es algo que tendrán que conversar con las autoridades, porque se propuso en anteriores oportunidades, pero fue rechazada. "Con lo agudizada de esta situación, creo que van a tener que arrendar

mientras tanto." Por otra parte, Andrea Merino (PS), presidenta de la Comisión de Educación del Consejo Regional, destacó que "lo importante es que ninguna alumna quede sin matrícula. Y creo que eso el Ministerio de Educación lo logrará garantizar a pesar de este inconveniente."

Merino subrayó igualmente que, "la falta de oferentes en las licitaciones públicas es un problema recurrente en todas las áreas lamentablemente, pero también se trabaja en ello".

Desde la Cmds establecieron que, con respecto del estado del arriendo de un establecimiento educativo, seguirán buscando un recinto para iniciar las clases en marzo. Adicionalmente, la institución municipal señaló una necesidad de privacidad sobre las alternativas de arriendo para no provocar especulación financiera. ☞